



Umfrage des Deutschen Philologenverbandes zu Bürokratie an Schulen

Schulorganisatorische und administrative Tätigkeiten verschlingen Unterrichtszeit

Mehr als 3000 Lehrerinnen und Lehrer aller Bundesländer nahmen an einer aktuellen online-Umfrage des Deutschen Philologenverbandes zum Umfang unterrichtsferner Tätigkeiten von Lehrkräften teil. Auch in Sachsen-Anhalt geben zwei Drittel aller Lehrkräfte an, dass der bürokratische unterrichtsferne Aufwand die Qualität ihres Fachunterrichts einschränkt. Über 85% aller befragten Lehrkräfte in unserem Bundesland halten den bürokratischen und unterrichtsfernen Aufwand, den sie zusätzlich zu ihrer Tätigkeit als Klassen- und Fachlehrkräfte bewältigen müssen, für unangemessen und belastend. 74 Prozent unserer Lehrkräfte sind als Klassenleiterinnen und Klassenleiter tätig.



Trotz Einrichtung einer Arbeitsgruppe „Entlastung von Lehrkräften an den Schulen in Sachsen-Anhalt“ durch das Bildungsministerium hat sich in den zurückliegenden Jahren der Umfang unterrichtsfremder Tätigkeit weiter erhöht. So gehört zum Beispiel für 88 Prozent der Klassenlehrerinnen und Klassenlehrer die Abrechnung für Klassenfahrten zum Alltagsgeschäft. Mehr als 73 Prozent der befragten Klassenlehrerinnen und -lehrer haben während der Corona-Zeit den Corona-Impfstatus ihrer Schülerinnen und Schüler kontrolliert. Unabhängig von Corona müssen 77 Prozent von ihnen den Masern-Impfstatus der Schülerinnen und Schüler kontrollieren. Die Dokumentation pädagogischer Maßnahmen, von Förderplänen und Elterngesprächen, die Vor- und Nachbereitung von Beratungen, Sitzungen und Konferenzen, Lehrplanarbeit und die Umsetzung der Digitalisierung in den Schulen beschneiden die zeitlichen Ressourcen für guten Unterricht ohnehin in erheblichem Umfang. Unterrichtsferne Tätigkeit gehört in die Hände von Digital- und Schulverwaltungsassistenten. Lehrerinnen und Lehrer brauchen mehr Zeit für guten Unterricht und ihre Schülerinnen und Schüler. Schüler, Eltern und Schulen sollten einen Rechtsanspruch auf Ganztagsangebote, Schulsozialarbeiter und Zeitkontingente für Klassenleitertätigkeiten an jeder Schule haben.

Merseburg, 04.05.2022